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Abstract 

 

 الرجال لدى السفلى البولٌة المجاري اضطرابات أعراض شدة و  الجنسٌة الهورمونات مستوى بٌن العلاقة

 

 تكمن و بالسن التقدم مع الرجال تصادف التً المشاكل اهم من هً( لوتس )السفلى البولٌة المجاري اضطرابات اعراض ان        

 إذ الحمٌد؛ البروستات تنسج فرط علاج و تشخٌص ٌتطلبها التً العالٌة الكلفة و المرٌض حٌاة طبٌعة على سلبااً  تأثٌرها فً أهمٌتها

 هذه أسباب اهم الحمٌد البروستات تنسج فرط ٌعد و الاربعٌن سن بعد الاضطرابات هذه من الرجال من % 60 – 15 حوالً ٌعانً

 ونشوء الحمٌد البروستات تنسج فرط فً مهم إمراضً دور لهما , الجنسٌة الهرمونات و العمر تقدم من كلااً  ان كما, الاضطرابات

 المجاري اضطرابات أعراض بشدة الجنسٌة الهرمونات علاقة مدى لمعرفة الدراسة هذه تهدف. السفلى البولٌة المجاري اضطرابات

 تم الذٌن و السفلى البولٌة المجاري اضطرابات أعراض من ٌعانون مرٌضا 94 الدراسة تضمنت.البروستات بحجم و السفلى البولٌة

 ٌظهر لم.الشدٌدة أو المتوسطة الأعراض ذوي و , البسٌطة الأعراض ذوي: الأعراض هذه شدة على بناء مجموعتٌن الى تقسٌمهم

 ألأعراض ذوي السفلى البولٌة المجاري اضطرابات لمرضى ان تبٌن. البروستات حجم مع ترابطااً  الجنسٌة الهرمونات من أي

 ذوي السفلى البولٌة المجاري اضطرابات مرضى كان .للجرٌب المحفز الهورمون لمستوى معنوٌا أدنى قٌمااً  الشدٌدة و المتوسطة

 لهذا الحر النوع من ادنى بمستوى و الكلً التستستٌرون هورمون من اعلى بمستوى ٌمتازون الشدٌدة و المتوسطة ألأعراض

 الاٌسترادٌول هورمون أظهر.معنوٌة تكن لم العلاقات ان الا, بسٌطة أعراض من الا ٌعانون لا الذٌن المرضى عن الهورمون

 الأخذ مع حتى, المضاٌقة معٌار مع كذلك و , أجزائه بمختلف البروستات لأعراض الدولً المعٌار معدلات مع معنوٌة ترابطات

. البروستات حجم و العمر عاملً أثر الاعتبار بعٌن

 ٌجعله قد مما السفلى البولٌة المجاري اضطرابات أعراض مع قوة الأشد الارتبطات له الاٌسترادٌول هورمون ان ذلك من نستنتج

. الأعراض هذه نشوء فً مستقلااً  عاملااً 

Relationship between Serum Levels of Sex Hormones and Severity of Lower Urinary Tract Symptoms in Men 

 

           Lower Urinary Tract Symptoms (LUTS) are considered quite troublesome for aging men. LUTS 

affect public health mainly because of their impact on quality of life and the costs required for 

diagnosis and management of benign prostatic hyperplasia. The LUTS complex affects 15–60% of 

men aged more than 40 years. Benign prostatic hyperplasia is the most common cause of LUTS in all 

age groups, and the two factors that are generally accepted to have a role in the etiopathogenesis of 

BPH are aging and androgens. This study aimed to identify the relationship of sex hormones with  

LUTS and prostate volume in men. It involved 94 patients who were divided into two groups 

according to LUTS severity: mild and moderate-to-severe groups. None of the sex hormones was 

correlated with prostate volume. Men with moderate to severe LUTS tended to have significantly 

lower mean of FSH. Patient with moderate to severe LUTS showed higher serum total testosterone 

and lower free testosterone than those mild LUTS without reaching significant correlation. . Estradiol 

showed significant associations and correlations with IPSS, irritative and bother scores  and these 

correlations persisted after adjustment for age and prostate volume. In conclusion, Estradiol has the 

most significant relationships and may act as an independent risk factor for LUTS 


